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市长热线A3

常德晚报讯（记者 曾兰）“整个县城的公交线路突然全部

停运了两天，虽然恢复营运了，但以后还会不会出现这种情

况？”9 月 12 日，不少市民拨打市民热线 12345，反映常德桃源

县运达公共汽车有限公司突然停运 2 天，影响了该县居民的

交通出行，希望相关部门对此有个说法。

市民反映，9月 10日，常德桃源运达公共汽车有限公司发

布了一则告示称“因公交公司持续亏损，已无资金保证公交车

正常运营，从即日起被迫停运”，署名上盖的公章为“桃源县运

达公共汽车有限公司”。随后两天，该县所有的公交线路停

运，不少市民只能靠打出租车和骑自行车出行。“为公共服务

的公交车，说自己亏损，就可以突然自行停运？虽然只有两

天，但以后再遇到这种情况，是否有应急处理办法？”“我是桃

源县的一名上班族，每天乘坐公交车上下班，这两天公交车突

然停运，影响了我的正常出行，希望以后不要再出现类似情

况。”对于此事，不少市民表达了自己的担忧。

记者随即联系了桃源运达公共汽车有限公司，该公司一名

范姓负责人解释，桃源运达公共汽车有限公司属于自负盈亏的

私营企业。公司从 2015 年开始一直处于亏损状态，尤其是这

两个月欠了将近 40万元的油钱，实在没钱加油了，才被迫停运

了两天。停运期间，他们想方设法筹资，终于在 12日恢复了营

运。“虽然政府对公司有部分补贴，但县城持免费乘车证的老年

人太多了，公交车费每人才 1.5元，加上还面临与出租车、滴滴

车等的竞争，公交车的营运费用远远大于收入。”该工作人员无

奈地说，“如果再出现入不敷出的情况，我们会提前报备给相关

部门。”他承诺，即便再亏损，也会坚持营运下去。

“停运 2天确实给市民增加了不少麻烦，以后不会再出同

样的情况。”桃源县交通局公客办的郑姓工作人员告诉记者，

现在相关部门正在上报有关情况，并向政府申请增加补贴，希

望政府部门适当加大对公共交通的扶持力度。在公交公司能

生存的前提下，保证公交线路的正常运行。他认为，公共运输

是一项民生工程，再怎么样也不能增加市民的交通负担，公交

作为城市公共交通的重要组成，应当优先保障。

桃源公交车因亏损停运2天
部门：将申请补贴坚持营运

常德晚报讯（记者 吴紫欣）人行道上随意停放车辆一直

是影响城市市容的“顽疾”之一。9 月 10 日，常德市民童先生

拨打市长热线 12345 称，武陵区西园路部分路段的人行道成

了停车场，行人只能走车行道绕行，希望相关部门采取措施，

还市民一个安全通畅的出行环境。

“行路难啊，我前两天差点被车撞了！人行道上乱停放的

车辆不仅影响行人正常通行，还破坏了道路的整洁美观。”童

先生家住市城区永乐花园小区，西园路是他外出的必经之

路。人行道被机动车辆占满后，他每天只能从车行道通行。9

月 11 日上午，记者前往西园路看到，该路段人行道上停满了

小车，不仅占用了人行道和盲道，部分人行道板也被碾坏。“人

行道本来是用来走人的，怎么现在却成了理所当然的停车场

了？”说起此处车辆占用人行道的行为，市民王女士也十分不

满，“这条路上的学校和小区不少，车占了人道，人又去抢车

道，太不安全了。”

随后，记者将此事反映至市交警支队直属一大队。该大

队分管秩序的副大队长戴俊文回应称，由于该路段的几个

小区正在进行提质改造，小区内无法停放小车，车主才被迫

占用了人行道。他解释，因为西园路道路不宽，但车流量巨

大，为避免小车停靠路边引发拥堵，所以他们默许了车主将

机动车停放在西园路两侧，这是市交警支队直属一大队和

市房管局、西园社区协商多次的结果，是当下做出的无奈之

举，是暂时的，希望市民理解。他承诺，等到这几个小区提

质改造结束，执法部门将清理人行道上的车辆，还给市民安

全畅通的行走环境。

人行道成停车场
市民感叹“行路难”
交警：部分小区改造，改造结束立马“劝退”

常德晚报讯（记者 李龙 文/图）“之前

有的是车库，有的是仓库，都在一楼，现在

全部改成了餐馆，到时候油烟、噪音肯定

受不了。”9 月 15 日下午，市民拨打市长热

线 12345 反映，在市城区青年路与紫缘路

交会处附近的豪荟花园小区内，有商家正

在将小区内部车库、仓库改成餐馆，令众

多业主担心噪音扰民和消防方面的隐患。

当日，记者在现场看到，豪荟花园内部

西侧住宅楼一楼六七个车库或仓库同时在

进行装修作业，工人在室外给木板装饰材

料喷漆，气味刺鼻。豪荟花园外部临街拐

角处也搭起了围挡。“外墙集中挂设了七八

台空调外机，到时候那噪音怎么受得了，还

有油烟，还有来来往往吃饭的人，小区安全

如何保证？”面对正在装修的餐馆，众多业

主表达了自己的忧虑。“这是一家餐饮公司

租下的，我们接手时就已经在搞了。”面对

记者的询问，负责该小区的物业工作人员

表示，对该情况不是很了解。对此，记者拨

打了市住建局信访科电话，工作人员表示，

会立即派巡查人员进行调查。

一楼仓库变餐馆 居民担心有隐患

常德晚报讯（记者 蔡文龙）近日，一

位市民拨打市长热线 12345 反映，58 路公

交车在途经常德芷兰实验学校站点时不

停车，司机的解释是取消了该停车站点，

但是公交车上仍然有站点语音提示，不知

道是否真的已经取消？

对此，市公交公司相关负责人称，

58路公交车由常德河街往返湘雅常德

医院，上行线路经过常德芷兰实验学校

站点邻近交通信号灯路口，在此路口，58路

公交车要从柳叶大道左转弯进入朗州路，

而站点设置在道路的最右侧，如在站点停

靠需横跨3个车道才能进入左转弯车道，既

不符合交通法规也存在严重的安全隐患，

所以经综合考虑后，公司决定 58路公交车

不再在常德芷兰实验学校站点停靠。乘客

可在该站点邻近的金色晓岛或者新世纪花

园两个站点搭乘58路公交车。至于市民反

映的公交车上语音提示没有取消常德芷兰

实验学校站点，公司将于近期内更正。

58路芷兰学校不停车？
市公交公司：停车不安全，站点已取消

豪荟花园小区内正在装修的仓库外墙上，已经挂上了多台空调外机。

常德晚报讯（记者 游涛）前不久，有市

民致电市长热线 12345，反映其在位于政德

驾校内的车管分所上牌时，被要求购买畅

安公司销售的车牌架，且一副车牌架要 100

元，价格比网上的要贵不少。

对此，记者联系了市交警支队相关负

责人。该负责人明确表示，无论是支队车

管所，还是下属车管分所，为新车上牌时，

市民购买车牌架采取自愿原则。市畅安公

司负责人表示，该公司销售的车牌架按照

新交规的要求定制，采用纯不锈钢材质，可

有效保护号牌且不影响号牌字符识别，市

场价格为 100元一副（两块）。据介绍，根据

新交规，安装不符合要求的车牌架，视为故

意遮挡车牌，属于涉牌涉证违法行为，可直

接扣 12分。市交警支队相关负责人同时表

示，如市民被强制要求购买车牌架，可以向

市交警支队举报。

市民上牌买车牌架遵循自愿原则


